



〈キャベツ、収穫中です〉
サトイモ、ゴボウ、ネギ…と、冬の野菜の収穫が始まっています。落花生、もうすぐ収穫です。

2023.11

はたけは
ひろいな
おおきいな

標高500mの山のとっぺん、世羅高原の畑から、畑の風と、採れたての野菜のある毎日をお届けします。農薬、化学肥料を使わずに育てました。



〈白菜、巻き始めました〉
9月27日に定植した早生の白菜です。先月号の写真から1か月が過ぎました。定植後は、虫に切られてしまうことなく大きくなってきました。毎年のことながら、白菜はむずかしいです。



〈大根、もうすぐ収穫です〉
虫に食われながらも、何とかここまで大きくなりました。先月号の写真からこちらも1か月が過ぎました。2回目に種まきをした大根は、間引き菜を収穫中。



〈人参の芽が出そろいました〉
9月12日にまいた人参がみごとになくなってしまったので、まき直しをしました。ずいぶん遅れてしまっているのに、人参になれるかどうか…

失敗は次への種まき

いつ、どこに、どの種をまくか…。過去の記録をチェックして今年はこれがベスト！と考え、毎年種まきをするのですが、お天気や虫の発生の具合でいつも同じようにはいかないのが、ここの畑での野菜作り…。

今年の白菜は、ポットに種まきをした苗の発芽率が悪く、苗の数が予定よりずいぶん減ってしまったものの、定植後は虫に切られてしまうことなく大きくなってきています。大根は、露地の一回めの種まきに、いつもとは違う品種をまいてみました。虫に食われてすっかりなくなってしまうこともなく、ここまでは順調です。

失敗の記録も、大切な畑の記録。失敗は必ず次につながると信じて、来シーズンにつないでいきます。

今シーズンは、畑に台風がひとつも来ることがありませんでした。朝は5℃くらいまで冷えることがあっても、日中は気温が高めの日が続いています。

〈11月の野菜〉

露地の畑

サトイモ、大浦太ゴボウ、キャベツ、ネギ、大根間引き菜、パセリ、冬瓜などが収穫中。

落花生、大根、パースニップ、白菜などの収穫が始まります。

ハウスの中

ミニトマト、ピーマン、カラーピーマン、ししビー、紫ササゲ、四角豆などの収穫は間もなく終了。

下旬頃から水菜など葉物野菜の収穫が始まります。